

## **BAB V PENUTUP**

### **A. Simpulan**

Berdasarkan kajian teori, pengumpulan data, dan hasil analisis peneliti mengenai penelitian yang berjudul "Peran Lembaga Keuangan Syariah Dalam Kemajuan Ekonomi Nasabah KSPPS BMT Al Hikmah Semesta Cabang Dawe", maka kesimpulan dari pembahasan di atas berdasarkan dengan rumusan masalah dalam penelitian, sebagai berikut:

1. Bentuk pengelolaan KSPPS BMT Al Hikmah Semesta Cabang Dawe dijalankan dalam pengawasan Dewan Syariah yang berdasarkan dengan prinsip syariah. Pengelolaan pada KSPPS BMT Al Hikmah Semesta Cabang Dawe terdapat pengelolaan insani dan juga pengelolaan produk. Pengelolaan insani dijalankan dengan menerapkan SOP kerja dan mengikuti beberapa pelatihan yang telah diadakan oleh kantor pusat. Sedangkan, pengelolaan produk yang ditawarkan oleh KSPPS BMT Al Hikmah Semesta Cabang Dawe yaitu berupa produk simpanan, contohnya simpanan suka rela, simpanan berjangka, simpanan beasiswa, simpanan umroh al-hikmah, simpanan qurban. KSPPS BMT Al Hikmah juga memberikan tawaran produk pembiayaan yaitu, mudharabah, musyarakah, ijarah, pembiayaan qhordul hasan, dan rahn.
2. Peran KSPPS BMT Al Hikmah Semesta Cabang Dawe dalam meningkatkan usaha nasabahnya adalah sebagai lembaga yang memfasilitasi penyedia modal awal maupun modal tambahan dengan akad dan prinsip-prinsip syariah yang dinilai mampu meningkatkan pendapatan nasabah yang bermitra dan menggunakan jasa KSPPS BMT Al Hikmah Semesta Cabang Dawe. Peran yang diberikan dalam meningkatkan kemajuan ekonomi nasabahnya adalah meningkatkan pendapatan usaha, mengurangi praktek riba, dan melakukan pendampingan dan pendanaan usaha.

### **B. Saran**

Berdasarkan data-data yang ditemukan, maka peneliti menyarankan beberapa hal kepada pihak yang terkait, yaitu:

1. Kepada KSPPS BMT Al Hikmah Semesta Cabang Dawe, dengan adanya bukti bahwa KSPPS BMT Al Hikmah Semesta Cabang Dawe memiliki peran dalam kemajuan ekonomi nasabahnya, lebih memadatkan program dalam membantu

pengembangan usaha nasabah dengan memberikan sosialisasi peningkatan usaha. KSPPS BMT Al Hikmah Semesta perlu mengadakan sosialisasi lebih mendalam mengenai BMT dan kegiatan usahanya, sehingga lembaga keuangan berbasis syariah dapat dipahami lebih dalam oleh masyarakat.

2. Kepada peneliti selanjutnya untuk mengembangkan penelitian di KSPPS BMT Al Hikmah Semesta Cabang Dawe sehingga peneliti mampu menyadari pentingnya peran KSPPS BMT Al Hikmah Semesta Cabang Dawe tidak terlihat dari sisi ekonomi saja, tetapi juga terlihat sisi lainnya. Peneliti menyadari adanya ketidaksempurnaan dalam penelitian ini, sehingga peneliti berharap kepada peneliti selanjutnya mampu menyempurnakan kekurangan yang ada mengenai dengan lembaga keuangan syariah.

